

EL CORREO DE CANTABRIA.

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES

TODO POR LA MONTAÑA Y PARA LA MONTAÑA.

En Santander. 2.50 ptas trimestre.
Fuera de la capital. . . 3 » »
Ultramar y Extranjero. 25 » año.

PAGO ADELANTADO.

Redactor jefe D. Alfredo del Rio.

Teléfono núm. 239.

Año X.

Santander 20 de Julio de 1891.

Núm. 86.

RESTAURANT REGATILLO

COM ALMACEN DE VINOS DE TODAS CLASES
(CASA FUNDADA EN 1829)

Calle de Colón, (Plaza de Atarazanas)

Las recientes reformas realizadas en este antiguo y acreditado establecimiento, han venido a hacer resaltar más el esmerado servicio que en el encuentran sus numerosos parroquianos, sin que se alteren los precios sumamente económicos que han sido el mayor aliciente para los consumidores que seguirán hallando a todas horas y como siempre su bien surtida mesa, con arreglo a todas las exigencias.

REPOSTERIA

ESPECIALIDAD EN VINOS DE MESA.

TELÉFONO NÚM. 49.

VILLA DE SUANCES.

NUOVO ESTABLECIMIENTO DE COMIDAS Y BEBIDAS

DE

Pedro Gomez Fernandez y Compañia

CALLE DE LA LEALTAD (PLAZA DE ATARAZANAS)

SANTANDER.

TELÉFONO NÚM. 100.

Platos del día.

Carnes.—Ternera con guisantes, pollos en pepitoria y asidos, perdices, en salsa, riñones al jerez y chapurreado de tasajo.
Pescado.—Langosta, rellenas y merluza.
Mantecadas de Astorga.

FERROCARRIL DIRECTO DE SANTANDER A MADRID.

Ha poco tiempo dedicamos a nuestro querido colega barcelonés *Los Transportes Férreos* un artículo referente a la conducta que seguía la empresa del Norte con el comercio de Santander y la conducta que el comercio de Santander necesitaba seguir si quería redimirse de las criminales tarifas que desvian de nuestro puerto hace algunos años las mercancías que por razón natural debieran embarcarse aquí.

Al dirigiarnos al cofradé aludido, que por cierto no simpatiza con el proyecto de ferrocarril directo a Madrid, pasando por Burgos, nos dijo que no era porque tuviese compromiso alguno con la referida empresa del Norte.

Dimos en aquel entonces por bien admitida tal protesta; pero es el caso que con motivo de la proposición

presentada al Congreso por el Sr. Alvear, se revuelven las pulgas en la redacción de *Los Transportes Férreos* y no parece sino que por lo menos, por lo menos, simpatiza mucho con aquella empresa francesa *entronizada* en territorio español.

Dice en su último número que el ferrocarril del Meridiano está dirigido únicamente a la obtención de *menores precios que los establecidos actualmente* sobre las líneas de Madrid a Venta de Baños, Venta de Baños a Alar y Alar a Santander.

Pues claro está, querido colega catalán, que a eso es a lo que aspiramos las comarcas vilmente asediadas por la empresa del Norte, que en nuestro concepto merece por completo sus simpatías a pesar de lo mucho que pretende disimularlo.

Desde luego confiesa *Los Transportes* que pretendemos obtener precios de conducción de harinas más baratos. Está en lo cierto, porque es irritable é insostenible que cueste más de Valladolid, por ejemplo, a Santander, que de Valladolid a Barcelona.

¿Cómo los pueblos perjudicados van a seguir soportando cruzados de brazos semejante aberración sin ponerse en guardia y pensar en sus medios de defensa que no pueden ser otros que la construcción de una línea más directa y en armonía con las exigencias comerciales de los tiempos modernos?

Eso está en la conciencia misma del articulista que jamás se dejaría avasallar de la manera que falsamente, perdonemos la frase, pretende defender.

Continúa el colega catalán despa-chándose a su gusto y dice que si llega a construirse el ferrocarril directo de Santander a Madrid, se habrán gastado 113 millones con el solo objeto de obligar al Norte a que reduzca sus precios.

Pues está usted en lo cierto, solo

que se ha quedado corto.

Creemos que el ferrocarril del Meridiano obligaría a más a la mencionada empresa; porque solo para hacer tal reducción bastaría con esperar ó pretender un gobierno que echára por tierra las iniquidades que con sus tarifas especiales viene cometiendo.

Dice también que el resultado del Meridiano sería *conservar el Norte la mayor parte del tráfico si bien percibiendo menores precios que en la actualidad.*

Eso de conservar el mayor movimiento no pasa de ser un esfuerzo de imaginación del articulista para defender su mala causa como Dios le dá a entender.

Lo que haría el Meridiano es poner a raya la desmedida avaricia del Norte, destruir su orgullo que se vería confundido con el disipado humo de sus locomotoras y obligarla a sufrir con resignación uno de los muchos descalabros que la marcha de los tiempos la tienen preparados.

Por lo demás, creámos el colega; cuando las provincias interesadas toman con el calor que lo hacen la defensa de sus maltratos intereses es porque los comercios de aquellas comarcas saben dónde las aprietan los zapatos.

Para terminar, por hoy, por supuesto, esté seguro el colega que entre las líneas de sus escritos asoman los pliegues de una bandera extranjera; no diremos que por obligación de empuñarla, pero sí porque simpatiza con ella y porque este sentimiento le hace completamente antipática la idea de que se llegue a construir un ferrocarril directo de Santander a Madrid pasando por Burgos.

NOTAS DEL DIA.

Precisamente en los momentos que se repartía nuestro número anterior con un artículo de entrada titulado

¡*Valiente estímulo!* recibimos con retraso la siguiente nota que coincide, con ciertas afirmaciones allí consignadas.

Por eso para dejar confirmados una vez más nuestros cargos al Ayuntamiento por no haber celebrado este año exámenes de prueba de curso en las escuelas públicas, damos cabida a continuación al precitado remitido de que por cierto es autor un buen montañés tan ilustrado como querido por sus paisanos.

Peña-castillo 16 de Julio.

«Sr. Director de EL CORREO DE CANTABRIA:

He leído en su apreciable periódico de anteayer lo siguiente:

«Ayer fueron concedidas vacaciones a todos los alumnos de las escuelas públicas».

A secas se dió esta noticia, como a secas también tuvieron que decir a sus alumnos los maestros de estos pueblos rurales: «hoy se suspenden las clases y empiezan las vacaciones». Pues qué ¿no hay premios? replican algunos, después de permanecer todos inmóviles por un corto rato. No niños queridos, responden los maestros; nada ha dispuesto el Ayuntamiento hasta el presente.

¿Con qué pena se despedirían de los niños estos sufridos encargados de la enseñanza, cuando todos los años había exámenes públicos presididos por un Concejal y alguna vez por el digno Oficial señor Dou, de no menos representación para el caso, con asistencia de la autoridad local y particulares invitados!

¿Qué desconsoladas irían a sus casas aquellas pobres criaturas sin los libritos, medallas etc., de bien poca importancia por cierto donados por el Ayuntamiento, a la vez que otros premios de más consideración facilitados por particulares, después de estarse preparando todo el año en sus respectivas clases, para optar a una recompensa de gran mérito y estimación para ellas!

Y qué estímulo para la enseñanza, podríamos exclamar todos, al ver lo que se discurre y se gasta en festejos públicos y se olvida ó abandona el principal de todos!

Afortunadamente no lo entienden de

—¿Sois del país? preguntó el marqués.
—No, he salido nunca de él.
—¿Me conocéis?
—Sin duda. La última vez que os vi fue cuando pasásteis por aquí hace dos años para ir a Inglaterra. Hace poco observé en lo alto de la duna un hombre de alta estatura. Los hombres altos son poco comunes por aquí, porque la Bretaña es un país de hombres de poca estatura. Miré bien; había leído el cartel y dije, ¡calla! y cuando os volvísteis, como hacia luna, os conocí.
—Sin embargo, yo no os conocía.
—Me habeis visto, pero no habeis reparado en mí.
—Y Tellmarch el Gaimand añadió:
—Pero yo reparaba en vos. De mendigo a transeúnte, la mirada no es la misma.
—¿Nos hemos encontrado alguna otra vez?
—Muchas veces, pues que soy vuestro

mendigo. Yo era el pobre que se situaba a pié del camino de vuestro castillo. En algunas ocasiones me habeis dado limosna; pero el que dá no mira, mientras el que recibe examina y observa. Quien dice mendigo dice espía; pero yo, aunque muchas veces triste, trato de no ser un mal espía. Tendía la mano; vos no veíais más que la mano y echabais en ella la limosna de que yo necesitaba para no morir de hambre aquel día. A veces está uno veinticuatro horas sin comer, y una moneda de un sueldo es la vida. Os debo, pues, la vida y os la devuelvo.
—Es verdad, me salvais.
—Sí, os salvo, señor marqués.
Y la voz de Tellmarch se volvió grave, al añadir:
—Con una condición.
—¿Cuál?
—Que no venis aquí para hacer el mal,
—Vengo aquí para hacer el bien, dijo el

ahora sopla de tierra. No oigo ningún ruido, de donde deduzco que ha cesado el toque de rebato. Todo está tranquilo en la alquería y en la aldea de Herbe-en-Pail. Esto me indica que los azules ó duermen ó se han marchado. Lo más fuerte del peligro ha pasado ya, y es prudente separarnos. Esta es la hora en que yo acostumbro hacer mi excursión diaria.
Y designando un punto del horizonte añadió:
—Yo me voy por ahí.
Después designó el punto opuesto y dijo:
—Vos, señor marqués, os ireis por allí.
El mendigo hizo al marcharse un grave saludo con la mano, y añadió señalando los restos de la cena.
—Llevaos castañas si teneis ganas.
Un momento después había desaparecido entre los árboles.
El marqués se levantó y se puso en mar-

igual manera todos los Ayuntamientos. El de Burgos por ejemplo, que se puede citar como uno de los primeros, en cuanto á su admirable administracion municipal, fija en sus programas de ferias, como festejo importante el acto de distribucion de premios á niños de las escuelas públicas. En día señalado y en el local del teatro se reúnen maestros y discípulos, presididos por el Alcalde y varios concejales, con asistencia de las personas más caracterizadas de la poblacion y gran número de forasteros, y allí, despues de la apertura del acto, con una razonada alocucion del Presidente, elocuentes discursos de aquellos ilustrados profesores del magisterio, y otros pronunciados por varios niños de ambos sexos con firme entonacion y distinguidas maneras, se procede al reparto de premios, que consisten no en libritos y estampas, como por acá, sino en trajes completos confeccionados á la medida en número de dos docenas; lujosos libros de instruccion etc.

¡Vaya un contraste! y tal vez haya consignado allí en el capítulo correspondiente menor cantidad que en el de nuestra capital!

Ilustrado redactor de periódico hay en Santander que habiendo vivido en Burgos mucho tiempo podria dar más noticias sobre el particular, pues partidario decidido es de la enseñanza y bien recordará lo que en aquella ciudad se trabaja por ella, merced á las disposiciones de las personas que han formado y forman el Ayuntamiento.

Un suscriptor.

De la nota que insertamos á continuacion no se hace solidaria la redaccion de EL CORREO DE CANTABRIA, por haber sustentado de antiguo distintas tendencias en ciertos detalles que encontramos en el escrito.

No obstante, dados los vínculos de amistad que nos unen al autor y el compromiso que tenemos de admitir para esta seccion todas las opiniones referentes á mejoras locales y de la provincia, con lo que los llamados á resolver aprovecharán ó desecharán las ideas segun les parezcan buenas ó no aceptables, allá va la nota aludida que lleva por epígrafe

LOS ARBOLES.

El proyecto que segun el suelto que he leído en uno de sus números, acarician algunos concejales de nueva entrada para talar los chopos del paseo de la Concepcion en una de sus líneas, no nos parece bien: quedaria aquello muy feo: tampoco nos parece mejor sostener aquella chopera de clase inconveniente y poca vida en la zona que ocupa.

Efectivamente; el chopo meridional de

Italia requiere para su vida y desarrollo constante humedad, de que carece en absoluto ese paseo; y la ruina de aquellos árboles que denuncia su corteza negra en vez de blanca que es la natural demuestra su falta de vida.

En nuestro concepto seria lo más acertado entresacar los chopos cuya sombra no pudiera echarse de menos en verano, porque actualmente están demasiado juntos, ó ir colocando otra clase de arbolado más fino, más superior; pero por Dios, que no sean plátanos: demasiados tenemos en la poblacion y no parece sino que no conocemos otras variedades más interesantes y más útiles.

En una extension tan larga y reducida á la vez por una carretera angosta, deben adaptarse árboles finos y variados que no demanden poda que resulte muy cara.

Los que sí debian desaparecer por ornato son los cuatro chopos que interceptan el anden del Norte del camino que nos ocupa, privando de su desarrollo á los otros plantados en su verdadera línea.

Tambien debia plantarse de nuevo dos filas de árboles en la calle de Isabel la Católica; pero acacias ó clase semejante que no perjudican los edificios allí construidos cuya perspectiva desde la Alameda seria preciosa y la comodidad de aquellos vecinos inapreciable.

Contando con que muy luego tendremos una gran cantidad de árboles sin destino, que se están criando en el vivero municipal, debiera pensarse en la conveniencia de hacer un planteo importante desde el Depósito de Aguas á Peña-Castillo, constituyendo á los pocos años una riqueza S. E. y un hermoso paseo enlazado con la carretera del Estado por el ramal que con tan buen acuerdo acaba de construir el Ayuntamiento.

Los árboles cuando son defectuosos ó malos en nuestro país deben desaparecer sustituyéndolos por otros de buena clase y condiciones: lo que se hizo con los de la Alameda primera. Chillaron los Doceañistas y vean ahora que hermosísimo arbolado ostenta ese paseo. Lo que hace falta es mucho cuidado para que la tigera podadora no sea exagerada, sino simplemente reducida á suprimir los retoños inconvenientes para la mejor direccion de las plantas.

Trasladamos al señor Marqués de Hazas y á *El Noticiero Bilbaino* la importante nota siguiente:

En la semana del 29 de Junio último al 5 del actual, ha tenido lugar la siguiente exportacion de vino por las varias vías de la Compañía del Norte que á continuacion se detallan:

Por Pasages.....	1.672	Toneladas.
Por Irún.....	435	»
Por Santander.....	145	»
Por Bilbao.....	8	»

Despues de confeccionada esta seccion hemos recibido una carta particular de un muy querido amigo nuestro, dando explicaciones oficiales acerca de ciertos asuntos municipales tratados en las *Notas del día*.

En el número próximo nos ocuparemos con la imparcialidad de costumbre de los puntos principales que dicha carta contiene.

SECCION DE NOTICIAS.

Dice el *Diario de Burgos*:

«Los marqueses de Comillas, queriendo llevar á cabo el proyecto de su antecesor, el Excmo. Sr. D. Antonio Lopez, han ofrecido á Su Santidad un hermoso edificio en Comillas, cuyo valor asciende á cinco millones de reales, para establecer en él una Universidad que responda al piadoso fin que se propuso su cariñoso padre: tratar de crear un Seminario Conciliar para el clero español y al que habian de concurrir jóvenes de todas las diócesis.

Los donantes se comprometen á satisfacer los gastos del profesorado y demás atenciones del nuevo centro de instruccion, si bien desean que los Prelados de España envíen al mismo seis jóvenes inclinados á la carrera eclesiástica, costeando su alimentacion de las becas reservadas á cada uno de los señores Obispos en sus respectivas diócesis.

El Santo Padre ha bendecido tan piadoso ofrecimiento, prometiendo secundarlo con toda solicitud é interés.»

El Circulo de Recreo prepara un suntuoso baile con que en una de las noches de feria obsequiará á la colonia forastera.

Dispuesto por real orden de 29 de Noviembre de 1890 que se proceda al canje por otros nuevos de los actuales títulos de la Deuda perpétua al 4 por 10 exterior, la Direccion general de la Deuda pública ha acordado que el día 20 del actual se dé principio á la indicada operacion.

La presentacion de los títulos al canje se verificará en la Intervencion de Hacienda de la provincia desde hoy lunes hasta fin de Agosto próximo.

Don Bernardo Vallin, jefe de la estacion del ferrocarril del Norte en Vitoria, ha sido destinado á prestar sus servicios en la de esta ciudad.

Por Real orden de 13 del corriente se ha dispuesto, como aclaracion á la Real orden de 30 de Mayo último, se conceda un nuevo plazo de un mes, contado desde la publicacion de esta Real orden en los *Boletines* de las respectivas provincias, para que los municipios interpongan sus

alzadas contra los cupones señalados por consumos para el ejercicio de 1890 á 91.

Pasado mañana saldrá de este puerto para Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos el vapor de gran porta *Federico*.

Admite carga y pasajeros para dichos puertos y se despacha en la correduria de don Francisco Salazar.

La Administracion de Contribuciones ha concedido una próroga de ocho días á los Ayuntamientos y comisiones de evaluacion que aun no han presentado los repartimientos de la contribucion territorial, en la inteligencia que, trascurridos sin haberlo verificado, se impondrá el correctivo reglamentario.

Esta tarde á la una salió de este puerto para la Habana, el magnífico vapor correo *Reina Maria Cristina*, de la Compañía Trasatlántica española.

El tribunal francés de casacion ha resuelto un punto que conviene saber á los españoles que allí residen. De hoy en adelante todo hijo nacido en Francia de un matrimonio en el que uno de los cónyuges sea francés, es irremisiblemente súbdito de aquella nacion, sin que pueda optar, como hasta ahora, por la nacionalidad de los padres.

La Junta local de Sanidad y la Comision municipal de Policía, han comisionado á varias personas competentes para buscar y proponer local donde instalar la estufa de desinfeccion.

Se quejan los periódicos de Buenos Aires del negocio á que se dedican los capitanes de algunos buques que compran la moneda de cobre de aquel país trayéndola á Europa, para venderla como metal y ganando más de 50 por 100 en la operacion por efecto del enorme premio que allí tiene el oro.

Con atento B. L. M. recibimos anteayer los elegantes programas que para las regatas internacionales á la vela que se han de verificar en el abra del Sardinero, entre embarcaciones de recreo hasta 15 toneladas, á las once de la mañana del día 31 del actual. Agradecemos la atencion al señor Presidente del Club de Regatas.

Segun dicho programa los premios son: Gran premio de honor.—Un magnífico reloj de oro, regalo de la reina-regente y 100 pesetas del Club para la embarcacion que haga el recorrido en menos tiempo, aplicada la compensacion correspondiente.

Primer premio.—Un objeto de arte, regalo de la Infanta Isabel, y 100 pesetas del Club.

Segundo premio.—Un objeto de arte, regalo de los Sres. Matossi, Fanconi y

marqués.

—Durmamos, añadió el mendigo.

Tendiéronse el uno al lado del otro sobre el lecho de hojas, y el mendigo se quedó inmediatamente dormido. El marqués, aunque muy cansado, estuvo por un instante pensativo; despues, en aquella oscuridad, miró al pobre y se volvió del otro lado. Echarse sobre aquel lecho era echarse en el suelo; aprovechó, pues, la ocasion de aplicar el oido á tierra y escuchó. Oíase un rumor sordo: sabido es que el sonido se propaga por las profundidades del suelo. Oíase el tañido de las campanas.

El somatén continuaba.

El marqués se durmió.

me responden: en otro tiempo se ahorcaba á las personas de los árboles por nada; y en efecto, yo, por un mal tiro disparado contra un cervatillo del rey, he visto ahorcar á un hombre que tenia mujer y siete hijos. De una y otra parte se pueden presentar argumentos.

Guardó silencio algunos instantes, y despues añadió:

—Ya comprendéis que yo no estoy al corriente de lo que pasa; los unos van, los otros vienen; y yo no me meto en nada.

Tellmarch volvió á interrumpirse y estuvo como meditando algunos instantes. Despues continuó:

—Soy algo herborista y algo médico; conozco las yerbas y saco partido de las plantas; los aldeanos me ven muy atento á veces examinando lo que á ellos les parece nada, y esto me hace pasar por brujo. Porque medito y á veces sueño, creen que sé algo.

v.

Firmado.—Gauvain.

Quando se despertó era de día.

El mendigo estaba en pie, no en la cueva, porque allí no era posible mantenerse derecho, sino fuera y en el umbral. Estaba apoyado en su garrote y tenia el semblante animado, como si un rayo de sol le iluminase.

—Señor marqués, dijo, acaban de dar las cuatro de la mañana en el reloj de la torre de Tanis. He oido las cuatro campanadas, lo cual quiere decir que el viento ha cambiado y

pañía, y 100 pesetas del Club. Tener premio.—Un objeto de arte, regalo de los señores Rodrigo y Cabezuelo, destruido en su fábrica La Metalúrgica, 100 pesetas del Club. Cuarto premio.—Dos estatuas de bronce, regalo de don José Ubierna, y 100 pesetas del Club.

Según cálculos aproximados, han salido de Madrid en los trenes de la línea del Norte cerca de cuarenta mil personas.

Desde el día 1.º de Agosto empezarán a venderse en esta capital las nuevas cédulas personales correspondientes al año económico de 1891 á 92.

Se ha dispuesto por la superioridad no dar curso á ninguna solicitud de variación de temporada balnearia en tanto no hayan transcurrido cinco años de duración de la que se trate de modificar.

Estos días ha habido grande abundancia de langostas en la plaza vendiéndose a mayores á cinco y seis reales una.

En la provincia de Vizcaya se ha desarrollado con bastante intensidad la epidemia entre el ganado vacuno, dándose el caso de haber sido desechadas del matadero algunas reses.

Y como el peligro está muy vecino y la ganadería en la Montaña es elemento de riqueza muy atendible, llamamos la atención de las autoridades para que pongan todos los medios posibles á fin de que el mal no se propague á los pueblos de nuestra provincia.

Don Emilio Puebla Cóbrecas, oficial segundo del cuerpo de Telégrafos, que presta sus servicios en Santoña, ha sido destinado á la Estacion de San Sebastian, con el mismo sueldo.

Se ha publicado una R. O. por la que se adiciona el Reglamento de 14 de Junio del corriente año sobre contratos entre Ayuntamientos y los médicos titulares.

Desde el 23 al 31 del actual se proceden en este Ayuntamiento al pago de los cupones de las cédulas hipotecarias emitidas para llevar á efecto las obras de reforma del Teatro.

También, con arreglo á contrato, tendrá lugar el día 23 á las doce de la mañana, en la sala de actos públicos, el sorteo para la amortización de nueve de aquellos títulos á cédulas que corresponden al año.

Es un escándalo que en una ciudad medianamente culta se toleren ó no se castiguen los abusos de todas clases que á diario cometen los chicos abandonados á las malas inclinaciones. El barrio de la Puñada, y subida de Sotileza, Paseo de la Concepcion, donde no se vé un guardia cuando hace falta, son los sitios más preparados para que hagan sus diabluras. Como son incorregibles, entendemos que el Ayuntamiento debiera agregar á sus ordenanzas municipales el siguiente artículo que no tiene nada de original: «A ningún chico que esté en edad de asistir á las escuelas, se le permitirá jugar por las calles y plazas, durante las horas en que aquellas estén abiertas, penándose la culpa de los padres de los pequeños que se encontrasen solos ó abandonados sobre las vías.»

La Sociedad Tranvía Urbano de Santander, ha acordado emitir 200 acciones para pagar, á voluntad de los interesados, el valor de las obras de sus proyecciones y 310 obligaciones hipotecarias de 500 pesetas de interés de 5 por 100 anual pagadero por semestres, amortizándose anualmente.

Estos valores se destinan al pago de las obras de muelles concedidas según real cédula de 4 de Marzo próximo pasado, comprendiendo sobre 4 kilómetros, la prolongación de un kilómetro hasta las pasteras de San Justo y compra del monarca de Sr. Valbuena y edificios y una máquina de vapor del servicio de calles, cuyos valores se enagenarán á medida que

se hagan las obras. La extensión de vía con las obras concedidas es de 9 kilómetros 300 metros.

Durante la anterior semana se despacharon en este puerto 280 sacos harina para la Península y 6.111 para América.

En la misma semana se importaron 1.446 bultos azucar, 2.319 sacos cacao, 55 bultos de café, 46 bocoyes aceite, 263 cajas jabon, 395 sacos arroz, 1.969 de garbanzos, 20 de alubias, 200 pieles cuero y 141.756 kilos más 25 fardos bacalao.

Esta mañana llegaron en el tren expreso con objeto de pasar en esta ciudad la temporada de verano nuestro distinguido amigo el reputado ingeniero de caminos, canales y puertos don José Peñarredondas y su distinguida señora.

Enviámosles nuestra más afectuosa bienvenida y les deseamos todo género de satisfacciones durante su estancia entre nosotros.

El juez de primera instancia del distrito Norte de Santiago de Cuba, cita para que en término de 30 días comparezcan á alegar sus derechos, á los que se crean herederos del coronel D. Casto de la Banda é Iriarte, natural de Santander, fallecido abintestato.

La tolerancia de hacer aguas mayores y menores en las calles, plazas y paseos debiera corregirse con verdadera energía, haciendo responsables del pago de la correspondiente multa á los padres y niñeras que lo permitan.

La calle de Magallanes es una de las más abandonadas de la policía. No hay día exceptuado: la acera Norte de la finca de Ferrer ya se sabe, es el lugar escusado de algunos pequeños de aquella vecindad. Sigue á continuación la intercepción diaria y nocturna de esa calle con una porción de carruajes de carreta y mulos lavándolos sobre la vía; es peligrosísimo, por la noche especialmente; no se comprende esa inconcebible tolerancia por parte del Alcalde que puede traer consecuencias graves. Y sobre todo para qué vale el artículo 142 de las ordenanzas?

El olor pestilencial que se desprende del trozo de calle sin empezar en la de Isabel la Católica, llena de broza y residuos de obras municipales, debe corregirse por la autoridad, prohibiendo hacer aguas mayores con ofensa además de la moral de aquellos vecinos.

Ayer se celebró la romería del Cármen con gran animación y sin que ocurriera percance alguno desagradable.

Anoche comenzó á regir el contrato de la banda del regimiento de Bailén con la Sociedad Amigos de los Pobres.

La velada en la plaza de la Libertad resultó brillantísima en todos conceptos.

El señor Alcalde encargó á Reinosa, donde se vende más barata, la gravilla necesaria para el arreglo de los pavimentos de las Alamedas.

Pero como le comunicase el jefe de aquella estacion del ferro-carril que no podría venir el material con la urgencia que el caso requiere el piso de aquellos paseos será arreglado por el momento con arena.

Se ha publicado el núm. 185 de La Última Moda con profusion de modelos de trajes, todos de última novedad y de la mayor elegancia, para señoras y niños.

El regalo que acompaña á este último número es la continuación de la coleccion de enlaces para bordar pañuelos y servilletas, inaugurada en el número anterior.

La Administracion, calle de Claudio Coello, 13, Madrid, envia gratis números de muestra.

Suscripcion: trimestre, 3 pesetas.

El juzgado de Castro-Urdiales llama á los que se crean con derecho á la herencia de D. Lino Cantera y Hierro, natural y vecino que fué de aquella villa.

Anteayer asistimos á la inauguracion del nuevo espectáculo que con el título de Dafne se exhibe en la planta baja de la casa numero 10 de la calle de Burgos.

Agradó mucho á los invitados por el mérito que tienen las apariciones y transformaciones, tratándose de que las figuras son reales, sin nada de espegismo como sucede en otros espectáculos análogos.

Le recomendamos al público por lo mucho que ha de agradecerle.

A pesar de las romerías que ayer se celebraron en distintos puntos, no faltó numerosa concurrencia á la plaza de toros á presenciar la despedida de la compañía gimnástica que en la misma ha venido trabajando.

Alfí final verificó su ascension en el globo el capitán Llavier, descendiendo, después de elevarse á considerable altura, cerca del sitio llamado Las Presas, sobre la vía del ferro-carril del Norte.

Ayer vió la luz pública en esta poblacion un nuevo periódico que con el título de El Centro Montañés aparecerá tres veces por semana.

Es órgano del partido centralista.

Agradecemos por la parte que nos corresponde el cariñoso saludo que dirige á la prensa local, dejamos establecido el cambio y le deseamos próspera y prolongada existencia.

Se han acercado á nuestra redaccion varias personas, todas ellas autorizadas, para comunicarnos las causas de la casi suspension de las obras del boulevard.

Mientras unas aseguran que es por haber desechado materiales el señor Arquitecto municipal otras afirman que es porque no se paga al contratista.

No hemos de prejuzgar la cuestion en espera de que el señor Alcalde manifieste en la sesion de pasado mañana lo que haya sobre el particular. Lo que sí diremos es que urge dar impulso á las obras para que aquel importante paseo quede cuanto antes concluido.

Segun una estadística que tenemos á la vista, en el pueblo de Krantz, Hungría, el 80 por 100 de las defunciones anuales, son producidas por la hidropesía y apoplejía; y el 20 por 100 por enfermedades propias de la mujer. Experimentos recientes han demostrado, que la mortalidad á causa de dichas enfermedades, queda reducida á menos de la mitad, cada vez que durante la primavera, los habitantes de Krantz, han tenido la precaucion de tomar la Zarparrilla del Dr. Ayer.

Sueño tranquilo y alivio del dolor, tal es la divisa del Jarabe de Follet, que triunfa del insomnio, cualquiera que sea la causa: fiebre, enfermedades, trabajo, agitacion nerviosa, preocupacion moral, tos del asma, de la bronquitis, del pasmo, de la influenza, etc.

El Jarabe de Follet procura el sueño verdadero, el de la naturaleza, sin alteracion, sin malestar, sin peligro el sueño que es el reposo tranquilo del cuerpo y del espíritu. En un frasco de Jarabe de Follet hay cinco ó seis noches de reposo completo, natural y reparador, y un frasco cuesta poco más que nada en todas las farmacias.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Madrid 19.

En Jadraque, provincia de Guadalajara han sido pasto de las llamas veinte casas, sin que en tan formidable incendio hayan ocurrido desgracias personales.

Hoy publica la Gaceta una real orden anunciando exámenes para Octubre con objeto de aquellos á quienes falte aprobar una ó dos asignaturas para terminar sus estudios en Institutos y universidades puedan verificarlo.

Se insiste y asegura que los gamacistas verificarán en Santander una reunion en la primera quincena de Agosto próximo.

Se indica al Sr. Linares Rivas para ocupar la legacion de Portugal.

En Vigo reventó un cañon á bordo de una goleta de guerra inglesa que se hallaba haciendo ejercicios de fuego. Resultaron dos tenientes muertos, y

diez y seis tripulantes heridos de gravedad.

Sigue empeorando la crisis monetaria en Portugal. El oro tiene un premio de 10 por 100.

El Sr. Casal Riveiro ha salido para Madrid á plantear las bases para las negociaciones de un tratado de comercio hispano portugués.

El entierro de D. Joaquin Pi y Margall, hermano del ilustre jefe del partido federal, ha resultado una verdadera manifestacion de duelo.

La Reina ha manifestado deseos de visitar el santuario de Covadonga.

Don Serafin Terciado ha sido nombrado Interventor de la Administracion subalterna de Villacarriedo.

Se ha declarado terminada la legislatura en Francia.

VARIETADES

SINGER.

Habrà pocos nombres más conocidos que el de Singer, la gran S entre curvas campea la figura de una mujer cosiendo á la máquina, que se vé en las esquinas de la mayor parte de las poblaciones.

Singer, con su máquina de coser, causó una revolucion en el trabajo manual y en el hogar doméstico, multiplicando la costura y facilitando el trabajo de la mujer, picando con la sutil aguja acerada en la tela blanca. Las barnizadas mesitas ocuparon bien pronto un lugar en la mayor parte de las casas y en todos los obradores.

El nombre de Singer parecia el de un burgués industrial; pero hé aquí que se celebra la boda de M. Franklin Singer, el actual jefe de la casa, y resulta que es hijo nada ménos que de la duquesa de Campo Salice y hermano de la duquesa de Decazes y de la princesa Say Monthelian.

EN FAVOR DE LOS SORDOS.

Estos pueden oír, Monseñor Verrier, vicario apostólico de Sidon, á fuerza de observaciones y ensayos, ha logrado construir una nueva trompetilla acústica que produce resultados maravillosos.

En diferentes asilos de sordo-mudos se ha comprobado la eficacia del nuevo aparato. En el de sordo-mudas de las señoras del Calvario, instalado en Bourgala Reine (Francia), se ha conseguido que oigan y aprendan á hablar las aisladas, después de someterlas á la accion de trompetilla y enseñarlas á modular frases durante varios meses.

Las educandas oyen siempre que se las dirige la palabra por medio del aparato y propenden á reproducir los sonidos que perciben. Al principio lanzan gritos desentonados é insoportables; después van modificando las emisiones, recordando la forma en que pronuncian los maestros las palabras y escuchando las propias, gracias á la trompetilla, que pueden aplicar á la boca y al oido, y acaban por hablar correctamente.

Algunas, á fuerza de ejercitar el oido, han conseguido que desaparezca la sordera.

HACED LOS HELADOS

CON LAS

MÁQUINAS AMERICANAS.

Se acaba de recibir en el establecimiento de ferretería de C. DE LA CAGIGA, Atarazanas 4, Santander, un gran surtido de estas máquinas para uso de las familias. Sus precios son sumamente económicos y los sorbetes que con ellas se obtienen, en pocos minutos exquisitos.

A cada máquina acompaña una instruccion en español con más de cincuenta recetas para hacer sorbetes, aguas y vinos helados, pudings helados, frutas heladas, postres helados, etcétera etcétera.

Se ha recido además gran variedad de bombas para pozos, riegos, etc., regaderas, arcas para conservar carnes, cocinas económicas para leña y carbon, utensilios de cocina, camas, cunas, colchones de muelles, espinos artificiales para cercas económicas, carton cuera para tejados y otra infinidad de articulos para usos domésticos, etc. etc.

MÁRMOLES

DE

MACAEL.

Oficina: San Francisco 23.—Santander.

ACADEMIA DE MÚSICA.

El jóven profesor D. Bonifacio Gonzalez P. Hortigüela, dá lecciones de piano y solfeo á domicilio y desde 1.º de Setiembre abrirá Academia en su casa, Daoiz y Velarde, 31, 3.º de las mismas asignaturas.

